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PROTOKOLL zur ordentlichen Mitgliederversammlung am 26.02.2019 
Stand 07.03.2019 
Förderverein Kath. Schule St. Franziskus e.V. 
Ort: Mensa KSSF  
Beginn: 18:00 h 
Ende: 19:15 h 
Teilnehmerliste ist beim Förderverein hinterlegt 
Anwesende Mitglieder: 4 
Schulleitung: Herr Schröder, Frau Doppke, Frau Scheideck  
Anwesender Vorstand: Ines Findewirth, Ina Funke 
Kassenwartin Vera Schneider nicht anwesend  
 
Tagesordnung:   
»siehe Einladung« 
 
TOP 1 Begrüßung  
Ines Findewirth übernimmt die Versammlungsleitung und begrüßt alle Anwesenden.  
 
TOP 2 Einberufung und Beschlussfähigkeit  
Es wird festgestellt, dass die Versammlung satzungsgemäß einberufen wurde. Es gibt eine 
kurze Diskussion darüber, ob die Versammlung beschlussfähig ist. Nach kurzer Prüfung der 
Satzung wird festgestellt, die Versammlung ist beschlussfähig (einfache Mehrheit). 
Schriftliche Anträge und Ergänzungen zur Tagesordnung gibt es nicht.  
 
TOP 3 + 4 Jahresberichte 
Frau Findewirth erläutert die Tätigkeiten im vergangenen Jahr, ebenso die finanzielle 
Entwicklung anhand des Jahrestätigkeitsberichts. Es folgt eine Beamer-Präsentation aus der 
Arbeit des Fördervereins sowie Bericht über die Arbeit mit der Mitgliedersoftware „Sewobe“ 
und Erläuterung der Mitgliederzahlen:  
 
Die Mitgliederentwicklung sieht wie folgt aus:  
Kündigungen 2018  =    11 
Neuzugänge 2018   =    40 
Aktuell Stand 26.02.2019  =  191 (131 zahlende Mitglieder) 
 
Im Vergleich zu den Vorjahren belaufen sich die Ausgaben wie folgt:  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

AUSGABEN im Vergleich der letzten 3 Jahre  

Ausgaben 2016          19.067,63 €

Ausgaben 2017 19.939,20 €

Ausgaben 2018 12.612,25 €

  

EINNAHMEN im Vergleich der letzten 3 Jahre 
 

 

Einnahmen 2016  9.570,93 €

Einnahmen 2017  10.880,38 €

Einnahmen 2018  13.999,26 €
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Die Kassenprüfung für das vergangene Jahr erfolgte am 12.2.2019 durch Frau Conradt. Alle 
Ausgaben waren belegt und die einwandfreie Beleg- und Kassenführung wurde festgestellt. 
Einzelheiten können dazu nicht berichtet werden, da Frau Schneider und Frau Conradt nicht 
anwesend sind. Der Bericht wird bei den Anwesenden durchgereicht.  
 
Der Finanzstatus wird wie folgt verlesen:  
 
Finanzstatus 2018; Prüfstand zum 12.02.2019 
     
01.01.2018       €     6.399,58 Anfangsbestand  

€   12.612,25    Ausgaben 
  €   13.999,26  Einnahmen 

31.12.2017       €     7.786,59                  Endbestand 
 
Ausgaben  € 12.612,25  Fachbereiche aus Anträgen/sonstiges 
Einnahmen  € 13.999,26  Beiträge/Spenden 
 
Frau Findewirth berichtet über die finanzierten Mittel und liest aus dem Tätigkeitsbericht 
2018 vor. Eine Auflistung der Fördermittel wird per Beamer angezeigt.  

 Im Jahr 2018 hatte der Förderverein 17 Förderanträge. 
 Es wurden insgesamt 2 Vorstandssitzungen abgehalten, in denen organisatorische 

Dinge besprochen und über Anträge entschieden wurde.   
Der Förderverein warb durch öffentliche Ansprachen sowie Anwesenheit sowohl um 
Mitglieder und Spenden (12 Veranstaltungen insgesamt), Förderanträge als auch um Helfer 
bei folgenden Veranstaltungen (ohne eigenen Stand):  

1. Elternratssitzung am 20.09.2018 
2. Gesamtkonferenz am 03.09.2018 
3. Elternabende am 04.09. und 05.09.2018 
4. Schulfest/Malteser-Jubiläum am 29.06.2018 
5. Infoabend der KSSF für die Eltern der neuen 1. Klassen am 02.05.18 
6. Elternratssitzung am 10.04.2018  
 

Der Förderverein war mit eigenem Stand vertreten beim  
1. Adventskonzert am 18.12.18 (Gr. Turnhalle 18 Uhr) - kleiner Verkaufsstand mit 

Shirts und Hoodies 
2. Ehemaligentreffen am 30.11.18 in der Mensa–Verkauf Shirts und Hoodies  
3. Tag der offenen Tür am 17.11.18 Kaffeestand und Verkauf von Shirts und Hoodies  
4. Franziskus-Frühstück am 14.10.18 Kaffeestand und Verkauf von Shirts und Hoodies 
5. Einschulung der 1. Klasse am 25.08.18 gemeinsam mit dem Elternrat Kaffeestand 

und Verkauf von Shirts und Hoodies 
 
Verkauf der Shirts:  
Bestellungen der Shirts im Frühjahr 2018 und Herbst 2018. Der Bestand, der jetzt da ist, wird 
abverkauft. Das alte Logo wird beibehalten, das Fördervereins-Herz wird nicht mehr 
produziert (dieser Bestand muss aber noch verkauft werden).  
 
TOP 5 Entlastung des Vorstandes  
 
Es wird beantragt, den Vorstand zu entlasten. Der Antrag wurde einstimmig angenommen (4 
Mitglieder stimmen mit JA).  
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TOP 6 Neuwahlen des Vorstandes  
 
Frau Schneider muss aus beruflichen Gründen das Amt der Kassenwartin niederlegen. Daher 
wird sie nicht noch einmal zur Wahl stehen. Bei der Vorstandssitzung im November 2018 
wurde beschlossen, dass Frau Findewirth den Kassenwart kommissarisch weiterleite, wenn 
sich bei der Mitgliederversammlung niemand als Kassenwart zur Verfügung stellt. 
Kurz und knapp: 
Vorsitzende/komm. Kassenwart   Ines Findewirth  
 (4 Mitglieder stimmen mit JA) 
Stellvertr. Vorsitzende/Schriftführer  Ina Funke  
 (4 Mitglieder stimmen mit JA) 
 
TOP 7 + 8 Wahl Beisitzer und Kassenprüfer  
 
Beisitzer: Stephanie Bansemer, Antje Goll (einstimmig) 
Kassenprüfer: Karsten Berning (einstimmig) 
 
TOP 8 Termine  
 
Vorausschau 
Die Zahl an Veranstaltungen aus 2018 kann im Jahr 2019 nicht gehalten werden. Es besteht 
aber das Vorhaben, bei den wichtigen großen Events der Schule vor Ort zu sein. Termine, an 
denen der Verein anwesend sein wird, werden immer auf die HP des Vereins gestellt.  
Diese sind zB:  

 Einschulungen 1. Klasse und 7. Klasse (eigener Stand) 
 Infoabend, 1. Klasse  
 Elternabend, 1. Klasse 
 Sommerfest mit Elternrat  
 Elternabende werden nur noch Rollups aufgestellt und bitten sowohl die 

Elternvertreter, als auch die Lehrer, auf den Förderverein aufmerksam zu 
machen  

 Weihnachtsmarkt/Adventsmarkt (eigener Stand) 
 Gesamt-/Schulkonferenzen nur nach Rücksprache und auf Einladung durch Schulleitung  
 
TOP 9 Verschiedenes 
 
 Es wird noch einmal darum gebeten, Fördermittelanträge vorab an den Förderverein zu 

mailen (per Scan) und das Original im Fach zu hinterlegen. Wenn der Antrag nicht 
vorab per Mail geschickt wird, verzögert sich die Genehmigung oder Antwort um 
Wochen, da das Postfach in der Schule nicht regelmäßig geleert wird. Vorab per Mail 
kann der Vorstand innerhalb von wenigen Stunden darüber entscheiden.   

 Die Fördermittelanträge müssen von Frau Buttenberg (Grundschulbereich) oder Herrn 
Schröder (Oberschulbereich) zwingend unterzeichnet sein.  

 Rechnungen müssen immer auf den Förderverein lauten.  
 Der Förderverein bittet auch darum, dass die LehrerInnen oder SchülerInnen dem 

Förderverein immer einen kleinen Bericht oder Fotos für die Homepage des 
Fördervereins zur Verfügung stellen, damit auch die Mitglieder sehen können, wo das 
Geld hingegangen ist (Stichwort: Transparenz) und auch der Förderverein über diese 
Projekte berichten kann.   

 Es wird gebeten, die Förderanträge nicht rückwirkend zu stellen. Rechnungsstellung 
und Auszahlung muss zwingend im Antragsjahr erfolgen.  

 Im letzten Jahr wurde bereits mit Frau Buttenberg besprochen, dass der Förderverein 
für die Grundschule, Mittelstufe und Oberstufe Budgets zur Verfügung stellen möchte. 
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Das hat Sinn, da der Verein hier für bestimmte Projekte auch gezielter Spenden 
sammeln kann. Bisher wurde das aber nicht weiter vertieft.  

 Der Förderverein wünscht sich Projekte, die langfristig sind, d.h. die SchülerInnen sollen 
längerfristig von den Projekten profitieren. Derzeit fördert der Förderverein hin und 
wieder folgende (langfristige) Projekte:  
1. Abi-Tanzkurs (wird seit drei Jahren gefördert)  
2. Beach-Volleyball  
3. 10. Klasse-Tanzkurs (Beschluss: wird gefördert, einstimmig) 
4. Ski-Reise – Skikurs – Grundkurs Wahlpflichtfach Sport (9. Klasse, 12. Klasse) 

(Beschluss: wird gefördert, einstimmig) 
5. Medienworkshop 4.-6. Klasse (wird seit einiger Zeit gefördert)  
6. Webinare Law for School + Elternkurse (RA Gesa Stückmann) (soll wieder 

gefördert werden, Beschluss: wird gefördert, einstimmig) 
- Frau Cerviño regt an, dass der Verein mehr Präventionsprogramme fördert, z.B. gegen 

Mobbing o.ä., auch Drogenprävention etc..  
Beschluss: Es wird beschlossen, dass der Förderverein, wenn solche Förderanträge 
eingereicht werden, die Kosten dafür übernimmt. 

- Außerdem möchte der Förderverein gern einen Elternabend organisieren mit Anne 
Wilkening, die „Pubertätsflüsterin“. Sehr gern zusammen mit den Lehrern. Es wird 
darüber abgestimmt, ob der Förderverein sich kümmern darf.  

 Beschluss: Ja, Frau Findewirth und Frau Funke kontaktieren Frau Wilkening und 
sprechen alles weitere mit der Schulleitung ab.  

- Beschluss: Die 2 €, die nun zukünftig bei den Elternversammlungen im ersten Halbjahr 
von den Elternvertretern bei ihren Eltern gesammelt werden, sind zweckgebunden für 
diese/solche Präventionsprojekte an der Schule zu verwenden (Lehrer/Schüler/Eltern).   

- Frau Findewirth berichtet von einem Mitglied, das bei Mercedes Benz arbeitet. Die 
Mitarbeiter von MB stellen jeweils 1 Cent ihres Gehalts für gemeinnützige Projekte zur 
Verfügung. Der Förderverein wurde nun vor einiger Zeit darauf angesprochen und 
würde dieses Angebot gern annehmen. Der Antrag hierzu ist bereits vom Verein 
ausgefüllt, es fehlt nur ein Angebot. Das wurde im Vorfeld auch bereits mit Frau 
Buttenberg besprochen (Bedingung: Es muss attraktiv und gut zu fotografieren sein). 
Der Förderverein regt noch einmal die Schulhofgestaltung an. Herr Schröder favorisiert 
einen Allwetterkicker oder eine zweite Tischtennisplatte. Vorschlag auch von einem 
Mitglied: „ästhetisch“ schöne Bänke für den Schulhof. Das muss im Kollegium 
besprochen werden. Der Förderverein regt an, dies bald zu tun, der Antrag kann auf bis 
zu 10.000,00 € notiert werden. 

- Frau Findewirth fragt noch einmal Herrn Schröder, wie der Vorstand mit den Mitgliedern 
oder Spendern umgehen soll ohne Adresse oder Telefonnummer. Herr Schröder 
unterstützt den Förderverein mit der Kontaktaufnahme. 

 Diskussion: Nochmal zum Thema langfristige Projekte. Der Förderverein möchte gern 
kleinere Fördermittelanträge zurückstellen, um größere Projekte zu fördern. Thema 
Projektwoche aller Klassen. Beschluss: Der Förderverein stellt zukünftig für die 
Projektwoche aller Klassen 800,00 € Budget zur Verfügung. Kleinere Anträge werden 
nicht zurückgestellt. Der Verein schießt das Geld für die Projekte vor, Herr Schröder 
sammelt die Rechnungen, am Ende wird die Summe auf den Antrag vermerkt und beim 
Förderverein eingereicht. Wenn die Schule weniger Geld verbraucht (was dieses Jahr 
wohl so sein wird, weil die Projektwoche dieses Jahr kürzer ausfällt, bei einigen Klassen 
gar nicht stattfindet), wird es an den Förderverein zurücküberwiesen. Frau Doppke hat 
Zweifel, dass das Geld überhaupt verteilt werden kann. 

 
 

Protokoll: Ina Funke - 07.03.2019 
 


